



DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 19 no publica disposicion alguna de inte es general.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

No habiendo tenido efecto el remate de varias maderas y leñas depositadas en la casilla del guarda de la Rivera, cementerio de S. Rafael y Mataderillo, procedente de la tala del arbolado de los paseos públicos anunciados para el dia 19 del corriente á las 12 de su mañana en estas Casas Capitulares, he dispuesto se amplie el plazo y se anuncie al público para su conocimiento, señalándose para dicha subasta el dia 1.º de octubre venidero á las 12 de su mañana en esta alcaldia, donde se encuentran al público el tipo y condiciones.

Córdoba 20 de setiembre de 1861.—
Carlos Ramirez de Arellano.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El Consejo de Estado ha sido llamado nuevamente á dar su dictámen sobre la forma con que deben distribuirse los donativos ofrecidos á los inutilizados en la guerra de Africa. La junta popular que presidió á la suscripcion, y la comision distribuidora nombrada por el gobierno han logrado al fin ponerse de acuerdo sobre aquel punto, y hoy esas corporaciones y la seccion correspondiente del Consejo de Estado se hallan conformes en que los interesados reciban la mitad

de lo que corresponda en dinero, y la otra mitad en títulos intransferibles de la deuda; opinion de que se cree participará el Consejo en pleno.

Ha llegado á la córte el cónsul de España en Tetuan, Sr. D. Teodoro Millas; parece que su venida está relacionada con la próxima resolucion que haya de adoptar el gobierno respecto á la cuestion de Marruecos.

Ya está nombrado el Sr. Gutierrez de los Rios ministro del tribunal de las Ordenes; pero aun no se dice quién será nombrado en su lugar jefe de seccion del ministerio de Gracia y Justicia. Se cree probable que por ahora conserve este destino en comision.

De la Granja escriben que ya se ha comunicado al gobierno oficialmente la noticia de que Muley-Abbas, viene á España al frente de una embajada que nos envia el emperador de Marruecos.

La *Epoca* afirma de la manera mas terminante que hasta la fecha no hay nada que pueda autorizar la insistencia con que algunos de nuestros colegas hablan de la inmediata retirada del señor baron Tecco.

Los periódicos de Barcelona hacen grandes elogios del estado de brillantez en que se encuentran todos los buques de la escuadra que acompañó á S. M.; pero sobre todos ha llamado la atencion de cuantas personas la visitaron la fragata de hélice *Concepcion*, cuyo buque dicea que es de lo mejor que hay en su clase.

En los seis meses últimos se han acuñado en la Casa de Moneda de Madrid la

enorme suma de 280 millones de reales, y de ellos 14 millones en moneda de plata.

S. M. el rey, segun despacho telegráfico recibido el 19 en la tarde en Madrid, ha salido á la una y media de Pamplona para Soria, en medio de las aclamaciones del pueblo que no ha dejado de darle muestras de cariño desde que entró en la capital de Navarra. Ha apresurado algunas horas su viaje para llegar el 20 á Jadraque, luego á Madrid y dormir el viérnes en la Granja.

De las averiguaciones hechas desde el momento que llegó á Madrid el parte de Nápoles que verian nuestros lectores, resulta que es completamente falso que los facciosos que han desembarcado en la Calabria sean españoles.

El obispo coadjutor de Damasco que llegó hace pocos dias á Madrid, celebra todos los dias á las ocho de la mañana el santo sacrificio de la misa, segun el rito griego, en la iglesia de padres misioneros de San Vicente de Paul.

Durante el viaje de S. M. el rey desde Barcelona hasta Lérida, no cesó de llover, y á pesar del agua en todas las estaciones se apiñaban las gentes para saludar al régio viajero.

Todo lo que puede hoy decirse de seguro, dice un periódico, sobre los proyectos del gobierno respecto á Méjico es que se ha dispuesto enviar una escuadra con tropas de desembarco á Méjico, para exigir satisfaccion á aquella república. Cuanto se dice sobre el número de soldados que han de embarcarse, y sobre el punto de la república mejicana ante el que la escuadra se presentará,

se ignora, y aunque se supiera no debería por patriotismo revelarse.

El gobierno no ha hecho mas que mandar que vayan á Cuba los reemplazos ordinarios ahora que se trata de pedir satisfaccion á Méjico, porque oficialmente se sabe que el ejército de la isla puede proporcionar ocho mil hombres sin que se desatienda el servicio de nuestras Antillas ni estas queden espuestas á un golpe de mano.

Son muchos los soldados de nuestro ejército que solicitan pasar voluntariamente á la isla de Cuba.

Nuestras fuerzas marítimas quedarán aumentadas en breve con tres nuevas fragatas de hélice *Triunfo*, *Patrocinio* y *Cármen*; las dos primeras que se botarán al agua en este mes, estarán listas para hacerse á la mar en el presente año.

El corresponsal del *Diario* de Barcelona dice que el personaje misterioso que ha estado en la Granja, ha sido lord Elliot, quien fué á San Ildefonso solamente á contemplar la belleza de sus jardines; razon sobrada en nuestro concepto para no dar á su permanencia allí ninguna importancia.

El señor Pastor Diaz, nuestro representante en Lisboa, se halla enfermo, y no ha presentado seguramente la dimision de que han hablado los periódicos.

Dice un periódico: «Una carta de Paris que recibimos hoy nos denuncia el hecho de que no faltan en Francia hombres políticos que quisieran llevar las fronteras del imperio»

(25)

pues vive Dios, que vas á morir! y preparó lentamente la pistola.

La condesa permaneció impasible, continuando el ruido de su respiracion tan tranquila como regular.

Steuben la observó en silencio durante algunos segundos.

—¡Leado sea Dios! dijo por fin levantándose y colocando sobre una mesa la pistola y el farol, estaba durmiendo.

Los centinelas, que empezaban á lanzar en la noche su triste grito de alerta, despertaron con sobresalto á la señora de Ruminghem.

Levantóse sobre un codo, exhaló un gemido plañidero y sacudió su linda cabeza negra como un buzo que sube á la superficie de las aguas.

Steuben le tendió sus manos para ayudarla á levantarse.

—¡Querido tío! exclamó alegremente Andrea, echándose en sus brazos.

Steuben la besó en la frente.

—Tú en Hungría, mi querida Andrea! le dijo disimulando su emocion, ¿y á qué vienes aquí?

—A veros en primer lugar, mi querido tío; pero antes de hablaros de mí, general, permitidme desempeñar mis funciones de correo de gabinete; y le tendió el parte del príncipe.

Steuben rompió el sobre, y pareció no dar mas que una importancia muy secundaria á su contenido.

(26)

ta noche; mañana será otra cosa; pues, en mi calidad de embajador, reclamaré del general Steuben una tienda para mí y para mi comitiva.

—Al amanecer, mis gastadores pondrán manos á la obra. Ahora vamos á lo mas preciso, que es cenar.

—Hasta la vista, tío, dijo la señora de Ruminghem mirándole alejarse.

Al encontrarse sola, Andrea se dirigió á la mesa, tomó la pistola que Steuben habia puesto en ella, y alzó el gatillo diferentes veces.

—Hermosa arma, dijo con una extraña sonrisa,



III.

El dia siguiente al de la llegada de la condesa al campamento de Debreczin, se preparaba un triste espectáculo en la trinchera de los suecos.

Los últimos rayos del sol poniente iluminaban un trato de cuerda (1) levantada en medio de la plaza de armas. Los descarnados brazos de la repugnante máquina se extendían en el aire, y la cadena que iba á dislocar los hombros y brazos del sentenciado se balanceaba á algunos pies del suelo.

(1) Máquina que servia para dar tormento á los soldados en algunos países.

rio al Ebro, ofreciendo en cambio á España, Portugal y Gibraltar. Pero nosotros desde luego calificamos de calumniosas estas suposiciones si se refieren á personas que tengan una influencia oficial; porque jamás han sido mas intimas las relaciones entre los gobiernos español y francés, y porque no comprendemos que haya en Francia hombre alguno á quien no se le ocurra que á la menor tentativa en este particular se levantaria España entera como un solo hombre.»

Se ha presentado al ayuntamiento de Jerez una proposicion para surtir de aguas aquella ciudad hasta la porcion de doscientos cuartillos diarios por habitante. El proponente fija como principal condicion la de que en 60 años no puedan conducirse por nadie nuevas aguas á la ciudad.

A la salida del último correo se aseguraba en Manila que la empresa de vapores Peninsular y Oriental, suspenderá desde 1.º de julio en ambas lineas uno de los viajes que venian haciéndose desde hace algunos años por dicha compañía. Se ignoraba la razon que pueda haber ocasionado esa medida; pero personas enteradas lo atribuian al establecimiento de una linea de vapores francesa desde Suez y Saigon.

Estando muy adelantadas las obras de la Casa correccional para jóvenes, que el señor marqués de la Vega de Armijo va á erigir en la casa llamada de Pabellones, cerca de la puerta de Toledo, en Madrid; establecimiento tan indispensable como que en él deben ingresar los jóvenes que se encuentren abandonados y los incorregibles, y criminales; parece que se están ya redactando los reglamentos que han de regir en la Casa correccional, á fin de que no falten al terminarse las obras, con daño de la institucion y de la moralidad pública.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 21 de julio último que no ocurre novedad en aquellas islas, y que el estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dispuesto de real orden que las autoridades dependientes de este ministerio proporcionen á les que lo sean de otro

los datos, noticias, ó antecedentes que soliciten, si no hubiere inconveniente en comunicarlos, entendiéndose que es solo con el objeto de facilitar el despacho de los negocios; pero de ninguna manera para conocer del fallo que aquellas competentemente autorizadas hayan dictado, lo cual solo corresponde á sus respectivos superiores.

De Zaragoza escriben á uno de nuestros colegas con fecha del 16:

«Hoy se ha verificado la deseada inauguracion del ferro-carril que colaza á esta ciudad con la capital de Cataluña. El entusiasmo ha sido inmenso, y S. M. el rey ha obtenido una completa ovacion entre catalanes y aragoneses.

Al verificarse la bendicion en Barcelona, Su Majestad invitó á que pasasen al wagon real los diputados que se hallaban allí, y así lo hicieron en efecto los Sres. Olózaga, Madoz, Cabero, Frau, Lopez Roberts (D. Dionisio) y Esponera.

S. M. estuvo en extremo deferente con todos, y muy especialmente con los Sres. Olózaga y Madoz, manifestándoles el sentimiento que tenia de no haberlos visto esta mañana en la inauguracion del camino de Martorell, para haberlos invitado á pasar á su lado, porque añadió, tanto la reina como yo, deseamos se nos acerquen todos los españoles, y no cerramos las puertas de palacio á nadie que esté dentro de la Constitucion y de las leyes. S. M. repitió estas palabras, y los Sres. Olózaga y Madoz, apreciándolas en todo su valor, siguieron muy complacidos en el wagon real, acompañando á S. M. en todo el resto de la expedicion.

Escuso dar á V. detalles sobre la inauguracion que acabamos de presenciarse, pues creo que los tendrá antes acaso de que llegue esta á sus manos.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 17. — El marqués de Lavalette sale el 20 para Roma. La seguridad y respeto debido á los embajadores europeos exigen aun la permanencia de las tropas francesas en China.

Turin 17. — Dicea de Florencia que la milicia nacional de Palermo ha sido acogida por la poblacion con entusiasmo.

Constantinopla (sin fecha). — Cuatro obispos griegos que no pertenecen á la nacion búlgara, se han dirigido al re-

presentante de Francia para rogarle facilite su union con Roma conservando su rito particular.

Se han expedido las últimas instrucciones á Foad-Bujá para el arreglo de las indemnizaciones, y ha recibido orden de volver á Constantinopla.

Riza-Bajá ha sido nombrado gobernador de Alepo. Kibrisi-Bajá, ex-gran visir, está nombrado gobernador de Andriópolis.

Londres 17. — El vapor *Guillermo Tell* que se dirigia al Havre se ha incendiado al salir de Nueva York.

Gran número de habitantes de la Carolina del Norte han llegado al fuerte Hatteras para prestar juramento de fidelidad á la Union. Se fortifican todas las posiciones.

Paris 18. — No aparece confirmada la noticia de que haya desembarcado en Nápoles cierto número de españoles que iban á engrosar las filas de la insurreccion.

Turin 18. — Es positivo que se ha ofrecido á Garibaldi el mando del ejército de Washington, y que ha contestado que mientras Roma y Venecia no pertenezcan al reino de Italia no se alejará de Europa.

Londres 18. — El *Gran Oriental* ha recibido una avería de resultas de una tempestad, y ha tenido que volver al puerto de Queenstown.

Constantinopla (sin fecha). — La situacion financiera es desastrosa: la libra esterlina inglesa vale 212 piastras. Se habla de cambiar al ministro Aali Bajá.

Asegura el corresponsal de *El Español de Ambos Mundos* en Paris que los emperadores de Francia y Rusia van á tener una entrevista en Bélgica y en el próximo mes de diciembre. El emperador Alejandro (añade el corresponsal, cuya fatibilidad han probado entre otras noticias las de la venida de los emperadores de los franceses en España) se ha resistido á venir á Paris; el emperador Napoleon no ha debido acceder á ir á Varsovia, á Moscow ó á San Petersburgo.

En Chile los negocios están completamente paralizados, el crédito perdido y todas las relaciones comerciales perturbadas. Propiedades que antes eran objeto de interés, no pueden al presente venderse ni por la mitad de su valor. El Sr. Perez ha sido elegido presidente por unanimidad.

En la mañana del 10 se vió al duque de Grammont pasear por las calles de Roma en el carruaje del conde de Trápani, hermano del rey de Nápoles.

Un despacho de Constantinopla anuncia que monseñor Sokolski, el obispo búlgaro cuya conducta ha causado recientemente tan terrible escándalo, murió el 17 de agosto en un convento cerca de Kherson, á donde se habia retirado al dejar á Constantinopla, despues de apostatar del catolicismo, que hacia pocos meses habia abrazado.

Una carta de Roma dirigida el 10 á *El Telégrafo* de Barcelona, dice que las tropas francesas que se ballaban en Frascati, Tivoli, Albano y Sanzano han salido para Terracina con artilleria, y tambien para la frontera de la Sabina. Las que estaban en Viterbo han salido igualmente para la frontera toscana, de suerte que en la actualidad todas las fronteras del territorio pontificio están ocupadas por los franceses.

Cartas de Roma dicen que varios italianos se están agitando para pedir la confederacion. Se ha constituido un comité que publica proclamas en este sentido, y se dirige principalmente al emperador Napoleon para que contribuya al establecimiento de la misma.

Una conducta de cien mil pesos en moneda peruana el 1.º de agosto en Lima para el cerro de Pasco, fué robada en el camino de Casacancha, el otro lado de la cordillera, por mas de 40 facinerosos. La escoltaban unos 20 hombres de tropa, de los cuales no habia parecido ninguno hasta el 13. Seguramente quedarian bien amarrados en algunas de las quebraduras. El dinero pertenecia al gobierno y á particulares.

Tambien en Portugal se ocupan seriamente en cultivar el algodón. Con este objeto se han hecho varios estudios y repetidos ensayos, de los cuales resulta que los Algarbes, Alentejo y ciertas posesiones africanas del reino lusitano son muy á propósito para tal cultivo. Si todos los proyectos encaminados á este fin tuvieran buen resultado, muy pronto quedaria resuelta la cuestion de la esclavitud en los Estados disidentes de la América del Norte.

(30)

Durante el combate que tuvo lugar la anterior noche, un pobre diablo de soldado, aterrorizado por la vista de la sangre, embriagado con el ruido y el humo, abandonó el puesto que se le habia confiado, para refugiarse en esta plaza de armas donde se levantaba en este momento el instrumento de su suplicio.

Condenado por este hecho á recibir cuatro golpes de trato de cuerda, es decir, á quedar estropeado para siempre, el desgraciado aguardaba desde la víspera la ejecucion de su sentencia.

Un redoble de tambores reunió en un momento á todos los drabanes, que no debian entrar de guardia aquella noche; cuatro hombres quitándose sus capotes cogieron las cuerdas que debian hacer columpiar el brazo del trato de cuerda.

Dos sargentos escogidos de entre los mas antiguos del cuerpo, aparecieron por fin con el sentenciado, y mientras los tambores tocaban un redoble para hacer formar las tropas en semi-círculo, le alaron las manos detrás del pescuezo, pasándole la cadena del trato de cuerda por debajo los brazos y alrededor de los puños.

A una seña del oficial que asistia á la ejecucion, los cuatro hombres tiraron de las cuerdas, y la cabeza pálida y descompuesta del paciente subió lentamente sobre la multitud.

—¡Deteneos! gritó una voz grave é im-

—Y el coronel de drabanes de Suecia, el con-

(27)

Aumentario á Debreczin, acordaos de mí, tío, pues tendré el mayor placer en conocer á ese terrible sultan Ahmed III.

—El sultan está en Constantinopla.

—Es verdad; entonces me contentaré, á falta de otra cosa mejor, con su teniente Selim.

—Prométote tomar tu demanda en consideracion. ¿Has venido sola?

—¡Oh! he traído dos ayudantes de campo conmigo, á Dietrich y á Margarita. A propósito, tío, ¿acaso no se cena aqui?

—Si, mi querida niña.

—Pues entonces me convido, pues encuentro en este momento que el proverbio que pretende que *el que duerme come*, es una detestable paradoja.

—Voy á dar mis órdenes para que te sirvan al instante, dijo Stenben yendo hácia la puerta.

—Mis dos con pañeros deben perder la paciencia aguardándome, por lo tanto recomendaré á de Wurzem que se encargue de cuidarles hasta mañana, el cual aceptará gustoso esta comision si le decis que el joven que se asemeja tanto á la señorita Luisa de Wurzem, su hermana, se lo agradecerá infinito.

—Estamos conformes; al mismo tiempo mandaré á Franz, que arregle esta tienda para tí, y yo me instalaré en el salon del consejo.

—Vamos, hé aqui que vais á tratarme como una damita. Guardaos vuestro aposento, mi querido Stenben, y haced que me den sencillamente una almohada y una manta para envolverme es-

(26)

—Pero, dijo él mirando á su sobrina con asombrosa inquietud, no es solamente para traerme este mensaje...

—Que he venido, interrumpió Andrea: no por cierto, y el príncipe ha aprovechado sencillamente mi viaje para enviar ese pliego. Ya os lo he dicho, querido tío, he dejado Hannover por causa vuestra sobre todo, y un poco tambien para hacer una expedicion interesante y curiosa.

Ya debéis recordar, que mi carácter aventurero me hace obrar de distinto modo que las otras mujeres. El solo pensamiento de encerrarme en un vehiculo me daba vértigos. Fatigada de la Francia y la Italia, de las cuales conozco todos los rincones, he pensado que era mas original y mas divertido venir á Hungría á presenciar el desenlace de este gran drama político que ocupa á toda Alemania.

Siguiendo de jornada en jornada al ejército del duque de Lorena, calentándome al fuego de los vivaques, durmiendo al raso, y devorando con apetito el pan de centeno con mis valientes compañeros de camino, he encontrado en esta vida errante, en estas fatigas y en estos peligros, alegrías desconocidas, placeres nuevos para mí.

No me falta mas ahora que recibir el bautismo del fuego, y cuento con que sereis mi padrino, mi querido Stenben.

—Pardiez, que voy inmediatamente á poner á tus órdenes una compañía de cazadores.

—No, pero si alguna vez enviaseis algun par-

El día 11 se ensayó felizmente en el Sena en París una nueva barca insubmersible.

La marina de guerra prusiana, se compone, según la *Gaceta de la Cruz*, de 40 buques, que son 2 fragatas, 4 corbetas, 1 brick, 2 transportes, 3 avisos de vapor, un buque-cuartel, 19 chalupas canónicas. Además cuenta 40 naves de remo.

La suscripción abierta en ambos continentes en favor de las víctimas del incendio de Glaris en Suiza ha producido ocho millones de reales. Haciendo escavaciones tres meses después del incendio se ha encontrado fuego entre las ruinas.

El emperador Napoleón volverá el 25 del corriente á París. Su entrevista con el rey de Prusia se verificará positivamente el 6 de octubre en Compiègne.

Garibaldi, según dice *Il Diritto*, ponía tales condiciones para aceptar el mando del ejército norte-americano, que el ministro de los Estados-Unidos ha creído imposible aceptarlas. Estas condiciones, que ignoramos cuales sean, se referían al ejército del Sur.

El campamento de Chalons quedó levantado el 15.

El gobierno francés, si hemos de creer á la *Independencia belga*, ha pedido explicaciones al inglés sobre el discurso del cínico Rudio, en que ha defendido públicamente el tiranicidio; y el inglés ha contestado que hará todo lo que las leyes le permitan para satisfacer al emperador.

El *New-York Herald* pide que se espulse de los Estados-Unidos durante la guerra, á todos los corresponsales de los periódicos ingleses.

SS. AA. la infanta doña Antonia de Portugal y su esposo el príncipe Leopoldo de Hohenzollern, habrán salido el 17 para Amberes, á bordo de la corbeta de guerra *Bartholomeu Dias*, que manda el infante don Juan. Los tres príncipes piensan visitar á su hermana la princesa de Sajonia doña Maria Ana.

El *Corriere Mercantile* de Génova afirma que el general Garibaldi ha rehusado la invitación de ir á América para tomar el mando de las tropas federales. En Turin por el contrario se asegura que el general ha aceptado, y se dice, en apoyo de esa asercion que el general Bixio ha pedido al ministro de la Guerra la autorización de acompañarle, y que otros oficiales han declarado querer seguirle.

El *Movimiento* de Génova desmiente que se hagan alistamientos ni en Génova ni en ningún lado para expediciones misteriosas de Garibaldi ó de sus amigos, y lo previene así para los que, de buena fé ó no, piden informes.

En una carta de Roma de fecha del 11, dirigida á un corresponsal de París, se leen los siguientes párrafos:

«El cardenal Marini, que acompañó días pasados al Papa á Santa Maria de Il Popolo, pasando en su compañía la noche siguiente, me ha dicho que el Padre Santo ha dulcificado mucho su opinión respecto al emperador de los franceses. Pío IX se muestra muy satisfecho del reemplazo de M. de Gramont, que, según dice, al regreso de Francia se había jactado de hacer saltar al cardenal Antonelli, y parece más satisfecho del marqués de Lavalette. Por lo menos, dijo Su Santidad al cardenal Marini, este hombre tiene una posición independiente y una existencia asegurada, y es de esperar que esto le impida ser

tan servil como el duque de Gramont.

Añade el cardenal que el gobierno francés ha hecho recientes ofertas al Sumo Pontífice, pero no ha podido dar detalles acerca de su naturaleza.»

Se lee en la *France Medicale*. Después que la atención de los médicos se ha fijado en la Digital de sus preparaciones por una serie y trabajos importantes, pocos son de nuestros colegas los que no han apreciado las ventajas que ofrece en la práctica el JARABE DE DIGITALE DE LABELONYE, preparado con el extracto hidroalcohólico de la planta.

Este jarabe es de una tolerancia perfecta en el órgano de la digestión, y permite que se le pueda administrar sin temor en las afecciones inflamatorias del pecho, contra las cuales su acción es eficaz.

EL JARABE DE LABELONYE posee en el mas alto grado la acción sedativa y diurética de la Digital, y un gran número de médicos han experimentado en sí mismos sus felices efectos en las AFECCIONES ORGANICAS Y NO ORGANICAS del corazón, aneurismas activos y pasivos, hipertrofías, palpitaciones de todas clases en las DIFERENTES HIPOPESIAS y para ticularmente hidrotorax ó sea de hidropesía del pecho.

Igualmente se emplea con el mas brillante éxito contra la hemoptisis, bronquitis nerviosas, asma, catarros, y finalmente en todas las enfermedades que entorpecen la circulación.

Gaceta.

—MEDRADOS ESTAMOS.—Un periódico de Madrid aseguraba hace pocos días, con toda formalidad, que en Córdoba había llovido abundantemente y que ya estarían contentos los labradores. Al leer esto nos restregamos los ojos creyendo que éramos víctimas de alguna pesadilla, pero al convencernos que estábamos despiertos concluimos por pedir á Dios que lo que se suponía como hecho pretérito se convirtiese en profecía.

—DE FIJO.—Estamos íntimamente convencidos que si el señor Alcalde de esta capital diese un paseo por la parte baja de la calle de Almonas, daba en el acto mismo las órdenes oportunas para que se compusiese aquel disparejado pavimento que haría dar con el cuerpo en tierra á los célebres equilibristas Auriol y Batel.

—PASO DE SAN MARTIN.—Esta noche parece que asistirá la música municipal á dicho paseo.

—FONDOS DE INSTRUCCION PÚBLICA.—El 7 del actual resultó un saldo á favor del Depositario de 7,652 rs. y 15 cénts. Desde el 8 al 14 se han recaudado 39,574 y 50. Quedó una existencia en dicho día de 31,922 y 35.

—TERPSICORE.—Para esta noche se anuncia un baile en el sala de Jesus Maria.

—¿QUOUSQUE TANDEN?—Muchas veces nos hemos quejado del pésimísimo sistema que se usa en Córdoba para repartir el pan. Si en todas partes serían peligrosos y molestos los enjambres y consabidos cofines, mas lo son en esta ciudad por lo angosto y desigual de sus calles. Anteayer parece que fué atropellado un caballero en la calle del Cister por la bestia que conducía un panadero. Difícil sería tomar acta de todos los sucesos análogos, pero en cambio sería fácil hacer entrar en razón á los que de semejante manera abusan.

—FUGITIVOS DE IZNAJAR.—El Juzgado de Rute, cita y emplaza á Pedro Moreno, Domingo Granados Padilla, José Paredes Sanchez, Rafael Cobos Pacheco Granados, Juan Pacheco, su hijo, Jo-

sé Garcia, Santiago Garcia, Tomás Perez Villena, Juan Perez, su hijo, José Muñoz Morente, Francisco Cañas Granados, José Sabariego, el hijo de Ana Alvarez, Francisco Alguacil, Francisco Morales Rubio, Cristóbal Rodaterron, José Padilla y Francisco Ruiz, todos vecinos de Iznajar y contra los que se sigue causa por hallarse complicados en la rebelion que estalló en dicha villa el 29 de Junio último.

—BUENO ES SABERLO.—En una de las últimas sesiones de la Academia de Ciencias de París ha leído el Sr. Nadeud de Buffon una memoria indicando los medios de hacer fecundas, á beneficio del cultivo del arroz, muchas localidades estériles, sin comprometer por eso la salud pública, pues no ofrecen este peligro los arrozales convenientemente cuidados.

—MUCHO OJO.—Mientras en Lisboa no sean admitidas las procedencias de Saint Nazaire, tampoco lo serán en nuestras costas, según ha dispuesto la superioridad. Es el medio mas seguro de saber cuando en aquel punto no ofrezca cuidado la salud pública.

—EDICRO.—Ignorándose el paradero de José Chuan, padre del joven de 14 años, llamado Juan, le cita, llama y emplaza la Autoridad, para que comparezca á recoger al referido su hijo, que se encuentra detenido en la Casa Socorro Hospicio de esta capital, ó comisione persona de su confianza que le verifique.

—BUEN MODO DE ESPECULAR.—Doce mil docenas de pañuelos de la fábrica de Salerno, con retratos de Victor Manuel y de Garibaldi, se expendieron en Nápoles el día en que se celebró el aniversario de la entrada de Garibaldi. El precio de los pañuelos era á catorce sous, piezas de cobre.

—CÓLERA MORBO.—Si ha de creerse á los periódicos indios, ya está hallado un remedio infalible para la curacion del cólera morbo. Quien lo ha descubierto es el doctor Honigberge, por medio de la infusion de la raíz del *quassier*. Hé aquí de qué modo se maneja este profesor á quien en aquellos lejanos climas llaman el *Doctor-Cólera*.

Se practica una incision en el brazo izquierdo del colérico, y así que aparece la sangre, se dejan caer sobre la herida tres á cinco gotas de la infusion del *quassier*.

La sangre se coagula en el acto y se aplica un vendaje que se mantiene húmedo.

Para los calambres en las piernas se hace una incision en la parte mas gruesa de ella.

No se deja beber al enfermo mas que agua fresca ó sorbetes, y se vierte en algunas ocasiones agua fria sobre la cabeza y el cuerpo del enfermo, porque la *quassia* produce gran calor en la sangre.

El doctor Honigberger, según el *Cosmo*, se presentará candidato para la obtencion del premio dispuesto por Mr. Breaux, que se encargó de conceder el Instituto de Francia.

—ALGUNOS SON.—El número de pobres en Inglaterra es en la actualidad de 892,000 por término medio; 121,000 en Escocia y 96,000 en Irlanda, ó sean 3,2, 4,0 y 1,5 por 100 de la poblacion respectivamente. En Inglaterra hay por cada pobre recogido en establecimientos, seis que no lo están; en Escocia 14; pero en Irlanda solamente 0,3. Hay 33,062 pobres lunáticos en Inglaterra, 5,107 en Escocia y 3,639 en Irlanda, 16 por cada 10,000 de poblacion en la primera, 17 en la segunda y solo 9 en la tercera.

—MOTOR.—Un periódico de Valencia habla con elogio de un aparato motor de efecto continuo, que ha inventado D. Narciso Diaz Ortega, individuo de la Guardia civil, que tiene ya pedido el oportuno privilegio de invencion.

—NI LA VEJÉZ SE LIBRA.—Según dice el doctor Polak, solo pueden apreciarse los beneficios de la vacuna visitando los países donde no ha penetrado, como la Persia, en la que mueren de viruelas la mitad de los niños, y en la que es muy frecuente la ceguera, debida principalmente á este azote.

—BOTIN PARA DICIEMBRE.—Catorce cerdos han sido robados del cortijo llamado *El Chanciller*, término del Campio. De ellos, los seis mayores van herdados en la cadera derecha con una S. Sirva de aviso.

—A LOS ASPIRANTES.—En el número 149 del *Boletín oficial* de esta provincia se anuncian las escuelas que se hallan vacantes en la provincia de Sevilla.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *Los Dolores gloriosos de Ntra. Sra. y Sta. Pomposa, virgen y mártir de Córdoba.*

Mañana *S. Lino, papa, y Sta. Tecla, virgen y mártir.*

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en el Sagrario de la Sta. Iglesia.

—Ultimo día de novena á Ntra. Sra. de la Aurora, en su hermita.

—Segundo y tercer día de la solemne novena á Ntra. Sra. del Socorro en la iglesia parroquial de S. Pedro, á las 7 de la noche predicarán respectivamente don Francisco Osuna y don Manuel Enriquez.

—El martes á las diez de la mañana se celebrará en la iglesia de S. Juan de Letran una funcion á Ntra. Sra. de las Mercedes: predicará don Agustin Moreno, pbro.

—A las oraciones del mismo día empezará una novena á dicha virgen de las Mercedes en la misma iglesia.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Luz, en Sta. Marina.—Mañana Ntra. Sra. de las Angustias, en S. Agustin.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 18 de Setiembre.—3 por 100 consolidado á 49,10, el diferido á 42,70

--Deuda del personal 21 80.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 20 de Setiembre de 1861, á igual hora del 21 del mismo.

Trigo.—Fanegas 451 desde 48 á 50 rs.

Cebada.—No hubo venta.

--Aceite dentro de la ciudad á 58, id. en los molinos á 46. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra.

--SEVILLA 19 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 64. Cebada de 33 á 34.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 48 á 56. Cebada de 31 á 33. Habas á 40. Aceite á depósito de 00 á 52: para el consumo á 49.

ULTIMA HORA.

Madrid 20 á las 4 y 50 minutos de la tarde.

Ayer se hundi6 la plaza de toros de Logroño, resultando 50 heridos.

Varsovia—El populacho ha destruido varios establecimientos alemanes. Las autoridades no trataron de impedirlo.

(De La Andalucia)

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm 34.

